# Kokugi Konnections Combate de Makuuchi de la Década

## por Chris Gould

En el que seguramente será el Kokugi Konnections más calurosamente debatido jamás, Chris Gould intenta, por primera vez en la historia, de compilar una lista de aspirantes al Combate de Makuuchi de la Década.

En este número vemos que KK selecciona un combate de cada uno de los años 2000 a 2009 como candidato del combate de Makuuchi del Milenio. Sin duda no estarán todos, pero ¿qué diversión tiene la vida si no hay debate? Los siguientes diez combates han sido elegidos no solamente sobre la base de la técnica o las habilidades demostradas, sino también por su importancia para el mundo del sumo y las pasiones generadas entre el público. También nos proporcionan una respuesta afirmativa a esta pregunta: ¿se reproducirán en los próximos años?

Como siempre, la columna de Cartas a SFM está lista para recoger sus opiniones. ¡Dejemos que comience la búsqueda del Combate del Milenio!

### Combate de 2000: Musashimaru v Akebono, Kyushu, Día 15

Dos gigantes de Hawai, con un peso combinado de 450 kilogramos, se enfrentaron por última vez en un abarrotado Centro Kokusai de Fukuoka. Poco se imaginaba esta frenética muchedumbre que estaba a punto de ser testigo del último combate de sumo de Akebono como profesional. También está el pequeño asunto del yusho en

juego, con Akebono a punto de recoger su 11ª Copa del Emperador, un récord histórico para un no japonés en ese momento. Musashimaru también tenía algo que demostrar después de haber sido duramente criticado por una supuesta falta de habilidad en el sumo defensivo. Estas críticas parecen mal realizadas a la vista de este épico combate.

http://www.banzuke.com/ ~movies/kyushu2000/ 151100mov.html

#### Combate de 2001: Takanohana v Musashimaru, Natsu, Día 15 Playoff

Este combate ya se había repetido durante varios años y la mayoría de los japoneses parecen haber visto u oído hablar de él.
Takanohana, leyenda japonesa y defensor orgulloso de la tradición nacional del sumo, ante Musashimaru, una montaña de 220 kilos, ansioso de distinguirse a sí mismo como un yokozuna no japonés. El día 13 de este torneo Takanohana se lesionó y empeoró tras una aplastante derrota ante el compañero de heya de Maru, Musoyama, el día 14.

Cuando entró al ring en el senshuraku apenas podía caminar y necesitando derrotar a Musashimaru para conseguir su 22º yusho. Los dos se enfrentaron primero en el Musubi no ichiban, ganando Maru en apenas dos segundos. A pesar de los requerimientos del shimpan para que abandonase, Takanohana regresó para el desempate, esperando que de alguna manera surgiera algo mágico. Rara vez las

emociones del sumo fueron tan elevadas.

http://www.banzuke.com/ ~movies/natsu2001/ 150501amov.html

#### Combate de 2002: Takanohana v Asashoryu, Aki, Día 11

Pocos en ese día hubieran catalogado este combate como el de la transferencia de poder entre dos generaciones de sumo, pero esta animada pelea resultó ser la última vez que Asashoryu y Takanohana luchaban entre sí. Después de perderse siete torneos consecutivos por la lesión sufrida en el combate (2), Takanohana estaba disfrutando de un cuento de hadas en su vuelta al anillo y aún con la posibilidad de conseguir un yusho en su reaparición en el día 11. Asashoryu, de sólo 21 años por entonces, también disfrutaba de un torneo de ensueño en su debut como Ozeki, llegando al combate con una victoria por delante de Takanohana. En uno de los ambientes más patrióticos imaginables, Takanohana pareció enseñar al joven advenedizo una lección, sin importar el maltrato que él mismo sufrió en el proceso. El resultado... ¡Pandemonium! http://www.banzuke.com/ ~movies/aki2002/ 110902mov.html

### Combate de 2003: Asashoryu v Takamisakari, Nagoya, Día 8

Con Takanohana retirado y Musashimaru persistentemente fuera, las luchas entre las superestrellas no existían en 2003. Pero hay un combate que se repite constantemente y que es elogiado por todos los japoneses que lo ven. Takamisakari se fue convirtiendo rápidamente en el sumotori más popular de Japón, más debido a sus surrealista payasadas precombate que por su récord en el interior del anillo. Asashoryu estaba 5-0 arriba sobre "Robocop" en los combates anteriores, pero mostraba signos de lesiones en el calor de Nagoya. El camino estaba allanado para el primer, y único, igualado combate entre el luchador más popular del sumo y el mejor. Los dos se enfrentaron en el nakabi, sólo tres días después de un combate muy ardiente entre Asashoryu y su compatriota Kyokushuzan. El resultado de la pelea ante Takamisakari, la única vez que Robocop ha derrotado al Dragón Azul, presuntamente condujo al infame 'Espectáculo en la Ducha' entre un descontento Asashoryu y Kyokushuzan. http://www.banzuke.com/ ~movies/nagoya2003/ 080703mov.html

#### Combate de 2004: Asashoryu v Kotonowaka, Nagoya, Día 8

A mediados de la década de 2000. con el dominio de Asashoryu alcanzando cotas sin precedentes, un genuino clásico (o parecido) Musubi no ichiban era difícil de conseguir. Sin embargo, debido a la enorme controversia y a la elasticidad desplegada, el doble enfrentamiento de Asashoryu contra el veterano Kotonowaka es sin duda del mayor interés. Sobre el papel, es el clásico enfrentamiento: un joven yokozuna de 23 años de edad en su mejor momento frente a un luchador de 37 años de edad, cuyo cuerpo está acabándose. Sin embargo, los extraños sucesos son abundantes cuando Asashoryu viaja a Nagoya, y este combate sirve como un buen ejemplo. ¡Estad también atentos a las reacciones de la multitud! http://www.banzuke.com/ ~movies/nagoya2004/ 080704mov.html

### Combate de 2005: Asashoryu v Kotooshu, Kyushu, Día 13

Asashoryu y Kotooshu se enfrentaron en tres batallas muy emocionantes en 2005, incluso excluyendo los playoffs del Yusho (que, a pesar de su importancia, se convirtió en papel mojado). En Kyushu, Kotooshu estaba en la 'pole position' para convertirse en el primer ozeki de Europa, y sabía que sus posibilidades no tendrían fin si hacía que Asashoryu probase el sabor de la derrota por sólo sexta vez en 12 meses. En aquel entonces, antes de su desafortunada doble lesión de rodilla en Osaka 2006, el sumo de Kotooshu se estaba volviendo muy agresivo, sus esfuerzos hercúleos sin duda eran dignos de la condición de yokozuna. Este combate sirve como un maravilloso ejemplo. http://www.banzuke.com/ ~movies/kyushu2005/ 131105mov.html

#### Combate de 2006: Asashoryu v Hakuho, Haru, Día 15 Playoff

Cuatro días antes de este combate, Hakuho derrotó a Asashoryu por segunda vez en su carrera para presentar sus credenciales a yokozuna. Una farsa en el senshuraku hizo que tanto Asashoryu como Hakuho sucumbiesen mansamente ante los necesitados ozeki y así disputar un playoff por el yusho. Sus decepcionantes actuaciones en los reglamentarios combates vespertinos quedaron de inmediato de lado ya que la lucha entre los dos mongoles fue una de las batallas más épicas vistas, jy la primera de muchas entre ellos! http://www.banzuke.com/ ~movies/haru2006/ 150306mov.html

### Combate de 2007: Asashoryu v Hakuho, Natsu, Día 15

La sanción de Asashoryu privó a los aficionados al sumo de mucha intensidad en el último tercio de 2007, y verdaderamente los combates de agarre eran un resarcimiento. El combate del senshuraku del Natsu no fue el mejor entre los maestros de Mongolia, pero su importancia fue tremenda. Hakuho ya había ganado el yusho y una victoria contra Asashoryu le garantizaría un registro inmaculado y la promoción a yokozuna. En caso de producirse una promoción, el banzuke del sumo iba a tener dos extranjeros, pero sin ningún yokozuna japonés ¡por primera vez en sus 250 años de historia! Las emociones llegaron, y se multiplicaron... http://www.youtube.com/

http://www.youtube.com/watch?v=aFNWK1ka82M

#### Combate de 2008: Asashoryu v Hakuho, Hatsu, Día 15

El año nos trajo un montón de increíbles y memorables combates gracias a los beneficios de la internacionalización. Asashoryu estaba en el centro de esa memorable acción, contribuyendo a varios Combates del Año sólo en el torneo de enero, como contra Kisenosato, Toyonoshima, Tochinonada y Ama. Toyonoshima también estuvo presente en varios posibles Combates del Año, incluyendo tres contra Asashoryu y uno épico con Miyabiyama. Mientras tanto, en Fukuoka, Aran y Kakizoe nos sirvieron una de las mayores batallas de tsuppari en años. Pero, en medio de todo el sonido y la furia, sólo un combate se repetirá en los años venideros.

Ese combate se disputó el último día del Hatsu Basho. Asashoryu estaba 13-1. Hakuho estaba 13-1. El primero había regresado después de una sanción de seis meses y estaba desesperado por probar que eran erróneas todas las críticas que se habían escrito sobre él. Hakuho había ganado cuatro de los últimos cinco yusho y parecía todo un yokozuna en su mejor momento. Los medios de comunicación habían facturado el partido como una lucha entre el

Bien y el Mal durante semanas y se sentían profundamente decepcionados por el Yokozuna Souken pre-torneo, en el que se vió a Asashoryu derrotar a Hakuho en cinco de siete ocasiones. El ambiente en el Kokugikan era eléctrico, apoyado por varios centenares de mongoles. Sólo el shikiri-naoshi fue de infarto. Y el combate... ¡un clásico! http://www.youtube.com/watch?v=Y-BPFcYLZQA

Combate de 2009: Hakuho v Baruto, Natsu, Día 14

El último año de la década también ha tenido muchos grandes combates con las estrellas en ascenso tratando de desmantelar la vieja guardia. Había muchos fuertes candidatos a Combate del Año, incluidos los dos Asa-Haku playoffs, los dos combates Haku-Harumafuji de mayo, y el combate Asa-Harumafuji de mayo. (¡El Natsu fue un gran torneo!) Pero, en cuanto a importancia, se toma en cuenta la habilidad, la fuerza, la energía y el entusiasmo generado, y el Premio del Combate de 2009 es para ... Hakuho v Baruto el día 9 del Hatsu Basho.

El giante estonio Baruto, de unos 180 kilos, afrontó su enfrentamiento del Hatsu contra Hakuho sin haber derrotado nunca a un yokozuna en competición. Su buena forma en ese torneo le había hecho alcanzar siete victorias en ocho días, entre ellas varias sobre los Ozeki. Hakuho, mientras tanto, estaba invicto en ese momento, empatado en el liderato con 8-0 con Asashoryu. Si alguna vez hubo un momento en que Baruto tenía que demostrar sus credenciales al yusho y optar a convertirse en el segundo ozeki europeo, este lo era. Lo que siguió fue uno de los más altos dramas imaginables. <a href="http://www.banzuke.com/">http://www.banzuke.com/</a> <a href="makuuchi/hatsu09/09.html">makuuchi/hatsu09/09.html</a>

Disfrutad... y hacednos llegar vuestros votos a <u>editor@sumofanmag.com</u>.